

lunes 16 de enero de 2023

El proyecto Comunidad reinicia su actividad para la dinamización social de los distritos laguneros

Luis Yeray Gutiérrez recuerda que la iniciativa surgió durante la pandemia para reforzar la participación ciudadana



Vicente Zapata, Luis Yeray Gutiérrez y Rosi Aguilar en la firma del Convenio para el proyecto Comunidad

El Ayuntamiento de La Laguna, a través de la Concejalía de Participación Ciudadana y en colaboración con la Universidad de La Laguna, iniciará la segunda edición del proyecto Comunidad, para profundizar en la dinamización social de todos los distritos del municipio.

El alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez, recuerda que “este proyecto surgió en plena pandemia para ayudarnos a ver la necesidad de conformar comunidades más incluyentes, seguras y sostenibles. Una necesidad que pasa por el trabajo conjunto de todos los agentes sociales, centrado en las necesidades específicas de cada lugar con el fin de alentar dinámicas de información, escucha, diálogo, identificación de recursos disponibles, aprendizaje colectivo, etc.”

En la primera edición intervinieron agentes sociales y económicos en todos los ámbitos, además de personas a nivel individual, algo que volverá a darse en esta segunda fase. “Fue una experiencia tan positiva que sabemos que ha plantado el germen para que se puedan establecer mecanismos que faciliten la participación comunitaria y que esta sea más activa”, añade Luis Yeray Gutiérrez, quien agradece el trabajo realizado por el área de Participación Ciudadana a la hora de impulsar este proyecto, “alcanzando además todos los distritos del municipio”. El alcalde asimismo valora “la posibilidad de seguir colaborando estrechamente con la Universidad, aprovechando su cercanía en todos los sentidos”.

Por su parte, el profesor universitario y director de Comunidad, Vicente Zapata, muestra confianza en que “esta nueva etapa del proyecto nos permita profundizar en el trabajo socioterritorial a través de los seis distritos laguneros, sobre la base de la conformación de grupos comunitarios de ciudadanía que podamos estimular, facilitar y acompañar”. Zapata destaca además “la introducción de novedades, como algunas acciones experimentales de ciencia ciudadana, para incorporar a la vecindad en la generación de conocimiento que pueda ser útil de cara a la mejora de su propia realidad”.

Comunidad retoma su actividad tras concretar sus líneas de actuación y el calendario de actividades a desarrollar durante los próximos meses, tras una sesión de trabajo entre su equipo técnico y la concejalía de Participación Ciudadana.

Sus principales detalles se darán a conocer en breve a través de un encuentro comunitario online que pretende conectar con las personas, los colectivos y el trabajo que se ha venido realizando durante su primera etapa. En paralelo, ya se anuncia la primera formación en los distintos distritos laguneros sobre la participación en los procesos comunitarios.

Esta segunda etapa incluirá varias líneas de actuación, como es el caso de la promoción de la participación comunitaria en el contexto municipal, la promoción y el desarrollo de grupos comunitarios de ciudadanía o la realización participada de acciones comunitarias estratégicas, como es el caso de CONVIVELAGUNA o el programa para la conexión Universidad y Territorio. Todo ello, en concordancia con los ODS y las premisas de la Agenda Canaria de Desarrollo Sostenible 2030.

El proyecto recobra además la plena presencialidad, aunque también realizará actividades en formato online o mixto, aprovechando la experiencia y las ventajas de poder reunir un número importante de personas multilocalizadas. La mayor parte de su programación se desplegará a través de los centros ciudadanos municipales, anunciando además la elaboración de una carta de servicios, recursos e iniciativas municipales en materia de participación ciudadana. Se plantea además tomar en consideración los resultados de la audición social llevada a cabo durante su primera etapa.

En los próximos días comenzará la difusión de la primera formación sobre “La ciudadanía en los procesos comunitarios”, en el marco de los Seminarios de Metodologías Comunitarias de San Cristóbal de La Laguna, con una duración total de 30 horas presenciales organizadas en cuatro sesiones; formación acreditada por la Fundación General de la Universidad de La Laguna, marco desde el que se pretende conformar los distintos grupos comunitarios de ciudadanía distritales. Estarán conectados con los Laboratorios Comunitarios de educación y salud y con el CONVIVELAGUNA, entre otras iniciativas.